



**ESCUELA N° 274**  
SÉPTIMO GRADO "B" Y "C"  
TURNO TARDE  
SAN MARTÍN DE LOS ANDES  
**AÑO 2025**

# **CLUB DEPORTIVO 274**

ESCUELA N° 274  
SEPTIMO GRADO “B” y “C”  
TURNO TARDE  
SAN MARTÍN DE LOS ANDES



## **CONSEJO PROVINCIAL DE EDUCACIÓN DEL NEUQUÉN**

### **Centro de Documentación e Información Educativa**

Director General CeDIE

Bibl. Iván Ramiro Nicola

### **Centro Editor**

Referente

Tomás Watkins

Diseño y maquetación

Iván Moyano

## **Todo empezó así para nuestro Club Deportivo 274**

El Club Deportivo 274 comenzó en una clase en la que la señorita Sandra trajo una propuesta. Era de algún deporte, pero ella nos dejó elegir cuál.

Claramente los chicos eligieron fútbol y nosotras, las chicas, no. Ellos ganaron por mayoría.

Lo que faltaba era diseñar las camisetas y el escudo, y luego ver dónde íbamos a jugar. La propuesta era de la señorita para ganar plata para el viaje de egresados, ya que no nos prestaban la escuela para las matinées.

Primero hicimos el escudo para el club. La idea era que sea de un color no tan llamativo, luego votamos por verde pero terminó, no sé cómo, en azul y gris.

Las camisetas tenían que ser parecidas. Entonces las hicimos grises con franjas azules en las mangas y en los bordes. Muchos formamos parte del club, algunos juegan y otros no. Los que no, estamos pendientes de las camisetas y todo eso. Para aclarar: no somos muchos los que somos parte del club... ¡Somos toda el aula!

Nuestro Director Técnico es el profe Alejo.

Hay una cosa que nos caracteriza en especial. Es que todos trabajamos juntos y, aunque no a todos nos gusta el fútbol, ayudamos a los que sí.

Fin

**Alma Cristófano Balirán**

## Así empezó el Club Deportivo 274

Iba viajando en un auto a San Martín de los Andes a visitar a mi familia cuando vi una cancha abandonada. Me llamó la atención, entonces me bajé del auto.

Al entrar, había un grupo de chicos con una pelota y les dije: ¿qué onda?

– Todo bien, me respondieron.

– ¿También juegan a la pelota?

– Sí, sí, contestaron. Por lo que les propuse jugar. –Yo elijo–, dijo uno. Soy el que más la parte–. Por supuesto que mi respuesta fue –yo también la parto–.

Y así, uno a uno, fuimos eligiendo jugadores.

Les pregunté qué nombre le pondrían a su equipo. Ellos eligieron Club Atlético y nosotros Club Deportivo.

Después del partido me di cuenta de que nos hicimos todos amigos. Me quedé a vivir en este lugar y todos los fines de semana íbamos a jugar a la cancha.

Luego de un tiempo empezamos a jugar en muchas canchas contra otros equipos y, por supuesto, ganamos la mayoría...

**Araceli Muñoz**

## En el barrio de Boedo

Todo empezó en un barrio llamado Boedo, donde cinco nenes entrenaban con una pelota hecha de medias. Cada año pasaba un camión reclutando niños para entrenarlos y llevarlos a jugar partidos. Un nene llamado Juan fue nombrado con un micrófono. Él se emocionó y subió al camión, pero nunca pensó que el entrenador era su papá. Es por eso que se puso triste al verlo.

Sufriendo por dentro, el nene, imaginando su futuro, se retiró. A continuación, se escucharon gritos que no se sabía de dónde venían.

Están todos en la cancha jugando y entrenando. Luego empieza el partido femenino: van 2 a 0 perdiendo las de Boedo. Termina el partido. Perdieron.

Desesperadas y enojadas, van contra el entrenador diciendo: "No nos ayudaste, mala persona, mal entrenador". El hijo, viendo el sufrimiento del padre, no aguantó y gritó –¡déjenlooooo!–. Las chicas se calmaron y se fueron al vestuario.

Pasaron dos días y se jugó el partido de los chicos. Empieza el juego y Juan mete dos goles; así finaliza el partido. Le entregan la copa; se van a su barrio felices y con dinero, porque le habían prometido que le darían dinero si ganaban, y Juan ayudó a sus padres y terminaron todos felices.

**Elián Castillo**

## **La historia del Club Deportivo 274**

Un día común y corriente estábamos jugando al metegol con los de 6to., y le pusimos nombres a los equipos: los de 6to. de llamaron “Club Atlético 6to”, y el nuestro se llamo “Club Deportivo 274”.

Luego empezamos a jugar: ganamos 7 a 0. Entonces nos preguntamos—¿y si hacemos un equipo de fútbol? Todos dijeron que sí y nos pusimos manos a la obra. El nombre ya estaba, nos faltaba escudo, camiseta, y algún adulto que nos ayude.

En el equipo seríamos: Simón, Lorenzo, Uma, Alma, Genaro, Eva, Manu, Hernán, Yoselin, Juani, y yo (Estefi).

Simón habló con su papá y se ofreció a ser nuestro director técnico, un problema menos, pero ahora nos faltaba el escudo y la camiseta. Juani se encarga de hacerlo. Ya teníamos todo listo, pero ahora faltaban las posiciones.

Siempre nos faltaban cosas, pero no era nada que no se pueda resolver.

Lorenzo se encargó de las posiciones: Manu lateral derecho, Juani medio centro, Simón lateral izquierdo, Alma central derecho, Lorenzo portero, Uma central izquierdo, Genaro delantero, Fede (papá de Simón) director técnico, Hernán interiorderecho y yo (Estefi) interior izquierdo.

Estábamos muy felices con nuestro equipo, ya que lo queríamos hacer hace tiempoporque somos todos muy amigos y nos gusta compartir momentos juntos.

**Estefanía Guadalupe Sepúlveda**

## Club Deportivo 274

Era un jueves a la mañana y me llegó una notificación de un número desconocido, la abrí y vi un mensaje que me llamó la atención: ¡¡¡Felicitaciones, Candelita!!! Fuiste seleccionada para “Club deportivo 274 LF”, nos vemos el sábado en la institución a las 20:00hs.

Estaba por rechazar la oferta hasta que vi un mensaje que decía: “Recibirán un monto de \$50.000 por mes”. Entonces acepté.

El sábado me desperté, me preparé y me fui. Cuando llegué charlamos un montón, y me di cuenta de que todos tenían ropa deportiva menos yo. Se acercó el director técnico y me miró con cara de asco. Intenté ignorarlo y todas lo saludamos.

Tuvimos el primer entrenamiento y nos fuimos a cenar. Luego, cada una se retiró a su casa. Después de una semana de entrenamiento super exigente nos dijeron que ¡¡¡la semana entrante seríamos un club oficial!!! Todas nos emocionamos mucho, pero... la siguiente clase nos dieron la peor noticia. Al no conseguir las recaudaciones suficientes¡¡¡EL CLUB SERÍA CERRADO!!! Ante esta noticia nos asombramos, pero lo más raro era que ya nos habían dicho que sí alcanzaba...¿Dónde estaba la plata recolectada? ¿Por qué no seguimos con los entrenamientos hasta conseguir toda la plata? ¿Era una estafa?

Llevamos una investigación a cabo y, después de largas semanas, todo llevaba a unacasa: ¿la casa del DT? ¿Cómo podía ser?

Cuando entramos a ese lugar vimos una valija que le sobresalía plata. Nos acercamos y al agarrarla cayó un papel que decía “CLUB DEPORTIVO 274 LF” entonces supimos que pertenecía a nuestro equipo. Al lado había otro que decía

“CLUB DEPORTIVO274 LM” no sólo nos robó a nosotras si no que también los chicos.

Lo confrontamos y lo confesó todo: “¡Sí! Lo hice. Necesitaba el dinero. Nunca me aceptaron la habilitación para el club. ¡ESTE CLUB NO EXISTE!

Llamamos a la policía al instante. Lo arrestaron y todas nosotras (las jugadoras) nos inscribimos en otro club.

Ya pasaron 5 años de lo ocurrido. Ahora me encanta el fútbol y me voy a dedicar a eso.

Y pensar que todo esto fue gracias a una estafa.

**Eva Marcos**

## El inicio de un equipo estrella

Todo comenzó un día en el que con los chicos y chicas de 7mo.estábamos en la escuela jugando al metegol y se nos ocurrió hacer un equipo de futbol. Le dijimos a las señas Sandra y Andrea lo que queríamos hacer y por suerte nos dijeron que sí.

Pensamos un nombre y luego de dar varias opciones y razones elegimos “Club deportivo 274”.

También había que elegir los colores de nuestras camisetas y diseñar el

escudo. Hubo muchas propuestas. Finalmente, llegamos a la decisión final.

Quedaba formar nuestra formación que así quedó: Valen de arquero. Elián,

Uma y Kenay de defensas. Hernán, Lorenzo y Benja en el mediocampo. Simón, Juani, Thiago y yo de delanteros.

El profe Alejo fue elegido como nuestro DT.

Y con este súper equipo no hay escuela que nos gane.

**Genaro Burgos Salazar**

## Por culpa del juego

Todo comenzó cuando estaba jugando en línea y alguien se conectó a mi servidor. Pasados unos segundos me di cuenta que Humberto de la Flor me robó mis tralalelitas de diamantes con mutación de fuegos artificiales. Yo me enojé, rompí mi celular y me fui a la escuela.

En clase, para que se me pasara el enojo, se me ocurrió crear un equipo de futbol con mis amigos llamado Club Deportivo 274.

Al salir de la escuela empecé a hacer fotocopias para invitar a personas.

Después fui pensando en el logo.

Pasada una semana los chicos que pude reunir son Simón-Uma-Elián-Thiago-Benja-Genaro-Manu-Juani-Lisandro y Clara. Como DT estoy yo.

En la primera semana estuvimos entrenando y pagando los gastos del club. Cuando faltaba un día para inaugurar el club tuve un accidente. Todos los chicos fueron asustados al hospital, los atendió un doctor y les dijo que yo... yo no pude sobrevivir.

**Hernán Videla**

## Los Pulenta vs. Las Salchichas con Puré

¡Señoras y señores, va a comenzar el partido! De un lado, el equipo Los Pulentas que eran todos chicos. Del otro, Las salchichas con puré, que eran las chicas. ¡Y ya está rodando la pelota! Las salchichas con puré comenzaron con todo: iban ganando 2 a 0.

En ese momento, Homero gritó desde el campo: —¡eso fue penal, es trampa! Entonces, el temible rompe tobillos se preparó para patear el penal... ¡le pegó con fuerza y... ¡la pelota dio en el travesaño! Fue saque de lateral.

Después, Homero y el rompe tobillos empezaron a pasarse la pelota con precisión, hicieron una gran jugada y convirtieron un gol.

Las chicas comenzaron a protestar desde su arco: —¡Tramposos! ¡Ustedes tienen un jugador de más! Termina el primer tiempo. En el vestuario, León animaba a su equipo con todo el entusiasmo.

Mientras tanto, en el vestuario de las chicas se escuchaban murmullos: —¿Y ahora cómo vamos a meter un gol?

Comienza el segundo tiempo. Los equipos cambian de arco... Y ¡otra vez a la cancha! Los chicos meten otro gol más. El marcador está parejo. El tiempo se va acabando... y suena el silbato final. ¡Fin del partido!

**Kenay Almirón**

## La creación del club

Un día nos invitaron a un campeonato de fútbol entre los séptimos de otras escuelas. Entre los y las compañeras pensamos en el nombre para nuestro club. Elegimos por grupos de whatsapp cuatro y por votación salió el nombre “Club Deportivo 274”.

Otro día en la escuela, Valen dijo que podríamos hacer una bandera; pero no teníamos tela ni pintura. Entonces decidimos hacer una matinée para recaudar plata y poder comprar las cosas necesarias. Después de colaborar entre todos, logramos hacer la bandera.

Se acercaba el partido y tuvimos que definir el equipo que representaría a nuestro flamante club. Los integrantes del equipo eran Valen, Simón, Genaro, Nala, Juani, Uma y yo.

Llegó el momento de enfrentarnos al equipo de la escuela N° 5. Comenzó el partido y transcurrido unos minutos iban ganando ellos. Nos miramos y pusimos todo nuestro esfuerzo para lograrlo dar vuelta. Y así pasó... 4-2 ganó nuestro equipo.

Qué bueno es cuando decidimos luchar por un objetivo en común y todos salimos victoriosos.

**Joselín Tripaifaf**

## El Club 274

Un día, los chicos y chicas de 7mo. estaban jugando un partido entre ellos y a uno se le ocurrió la idea de hacer un equipo. Fue entonces cuando se puso en marcha el nombre y el escudo de éste. Pero les costó ponerse de acuerdo. Después de mucho tiempo lo lograron, y le pusieron Club Deportivo 274.

Nuestro equipo estaba conformado por Valen, Uma, Elián, Simón, Genaro, Juani, Thiago, Kenay, Sandra, Andrea y Hernán. El dt era el profe Alejo. Nosotros nos caracterizamos por golear a otros equipos. Las posiciones estaban conformadas por Valen en el arco. Uma, Kenay, Sandra y Tomi eran defensas. Genaro, Thiago y Andrea en el medio campo. Adelante estaban Simón, Hernán y yo: Juani. ¡Tenemos un equipazo! Pero lo que más nos gusta es jugar a la pelota y ganar los partidos.

Actualmente, tenemos 10 títulos y un viaje por delante.

**Juan Ignacio Sosa Moles**

## Creación del Club Deportivo 274

Un día normal en la escuela. Estábamos estudiando matemática, cuando de repente se mojó el afiche del calendario con agua. Pero no nos preocupamos, la señorita Andrea dijo que tenía otro.

Ella lo fue a buscar, pero cuando volvió nos dio la peor noticia... ¡No había más afiches! Todos, pero todos, nos pusimos a llorar, porque nadie se acordaba de la fecha de la matinée. Y sin el calendario era imposible.

Sólo una persona lo sabía, era la señorita Belén. Ella nos dijo que nos iba a decir la fecha, sólo si le dábamos \$274.000 en efectivo.

Todos en crisis, aceptamos sin pensarlo. Sólo quedaba un problema... ¿Cómo íbamos a conseguir tanta plata!?

Fue entonces cuando decidimos crear un club. Somos gente con energía, motivada. Nuestra DT es Sandra, ella empezó a nombrar posiciones: –¡Kenay y Hernán delanteros!– gritó y se posicionaron. Y así, siguió: –¡Elián y Simón defensa!, ¡Lorenzo arquero! Por último... ¡Manu, Uma y Lisandro mediocampistas!

Todos ya teníamos posiciones... Sólo faltaba ir a jugar porque ya estaba listo nuestro equipo “Club Deportivo 274”.

Fuimos al Arenal y ganamos dos partidos seguidos contra un mismo equipo. Sumamos un poco de plata, por lo que decidimos ir a jugar a otras canchas.

Algunos salieron enojados. Otros cansados, pero el esfuerzo rindió frutos. Llegamos al monto pedido por Belén y lo pagamos. Hicimos la matinée y, fuera de lesiones y enojos, la pasamos bien. Así que decidimos continuar con el club... –¡A seguir ganando y divirtiéndonos!– dice Sandra. Todos gritamos al mismo tiempo... –¡Viva la 274...!

**Manuel Ayala Rivas**

## Club Deportivo 274

Estábamos en la escuela, aburridos, y la señorita Sandra trajo unas remeras.

En ese momento se nos ocurrió crear un equipo de fútbol llamado Club Deportivo 274.

Entonces necesitábamos un o una DT, así que hicimos una votación entre la señorita Andrea, señorita Sandra o el profe Alejo, quien finalmente fue el que ganó.

Ya decidido lo del DT, éste propuso un partido: el equipo ganador obtendría una sorpresa. El DT y las señoritas prefirieron mantener la sorpresa en secreto. Ambos equipos lo dieron todo y más, con tal de saber cuál era esa sorpresa.

Los equipos iban empatados, quedaban 20 minutos de juego antes de dar

por finalizado el partido. En cuanto transcurrió ese tiempo, que pareció eterno por la ansiedad, los equipos preguntaron cuál era la sorpresa y las señoritas les contestaron que era un beso y un abrazo.

Ambos equipos se decepcionaron pero igual se divirtieron mucho.

**Nala Figueira**

## C.D. 274

Hola, soy Simón y vengo a contarles una historia sobre mi equipo.

Un día salimos al centro con Gena, Valen, Uma, y Elián. íbamos a jugar al fútbol entre nosotros, pero aparecieron seis chicos con los que terminamos haciendo partido. Lo terminamos ganando 12 a 5.

Elián, en modo de broma, dijo de crear un equipo, pero Uma se lo tomó en serio y comenzó a hacer un club de verdad.

Al otro día, en la escuela eligieron los números y las posiciones, que quedaron así: Thiago de arquero con la 1, Uma de dos con la 2, Elián de tres con la 6 y para cerrar la defensa, Lorenzo de cuatro con la 4. Empezamos con el mediocampo, yo de cinco con la 10, al lado mío por derecha Gena con la 11, por el otro costado Hernán con la 7, arriba de delantero Juani con la 9 y así quedó formado el equipo.

El DT se llama Seba, el anterior profe de música.

Nuestro club se caracteriza por ser ambicioso, y siempre jugamos con fe de que vamos a poder contra todos.

**Simón Pildain Prieto**

## Club Deportivo 274

Luego de crear el equipo “Club Deportivo 274” había que verlo en acción, y fue cuando decidieron competir con otros para ganar un gran premio.

El partido empezó enfrentándose la 274 y el club 5. Los integrantes de la 274 son Simón, Elián, Hernán, Genaro, Kenay y Thiago. Por el otro equipo están Manito, el Tucu, Chicho, Nino, Lauti y Nacho.

Comenzó Simón. Hizo rodar la pelota y se la pasó a Gena, pero Chicho la barrió. Gena por suerte lo esquivó y avanzó. Tuco se la sacó, pero Elián lo alcanzó e increíblemente se la pasa a Kenay ¡¡¡y mete gol!!!! Van 1 a 0.

La agarra Chicho y esquiva a Gena. Se la pasa al Tucu, que corre muy rápido. Mete un increíble gol. Van 1 a 1. Termina el primer tiempo.

Es el segundo tiempo. Gena está muy cansado pero bueno si ganan van a conocer a Messi, Kaka, Cristiano y a Neimar. Transcurridos casi cuarenta y cinco minutos, Nino la agarra. Nadie le tiene confianza, pero él avanza y los marea a Gena, Elián y Simón. Patea al arco y Thiago lo ataja. Enseguida se la pasa a Elián, que corre desesperado esquivando a los contrarios y con muchas ganas mete gol. Termina el partido.

Ganar el partido les dio confianza y saben que unidos todo pueden lograr. Ahora, a disfrutar del premio.

Así termina esta historia.

**Tomás Pafián**

## Club Deportivo

Esta historia empezó así.

Era una tarde de lluvia y la señó Sandra dijo: "hagan silencio por favor" y agrega: "les tengo que decir algo muy importante. Les vamos a regalar remeras para ustedes". Por supuesto que nos alegramos mucho porque amamos el fútbol y también porque leímos "Los pulentas de Boedo". El libro nos gustó mucho porque trata sobre un equipo así que, en ese momento, comenzamos a pensar en armar nuestro club. Pensamos en cómo serían nuestras remeras, eligiendo colores y por supuesto el escudo que nos distinguiera. Fue una batalla campal, ja ja, pero luego de charlar y de algunos gritos llegamos a un acuerdo. Nuestro club se llamará "Club Deportivo 274" y los colores que lo representan serán el gris y el azul.

Qué lindo será cuando tengamos las remeras y poner en marcha el club.

Fin

**Yailem Epulef**

## La historia del C.D. 274

Todo comenzó un día jueves 6 de agosto. Estábamos jugando al metegol con Thiago, Tomi, Elián, Kenay, Juani y Simón. Mientras que Juani esperaba su turno para jugar, se le ocurre crear un club de fútbol con los chicos y chicas del grado. A todos nos encantó la idea. Entonces empezamos a pensar nombre, escudo, posiciones y demás.

Después de muchas discusiones quedó el nombre de “Club deportivo 274”. Las posiciones eran así: en la delantera Juani solo, por el medio Simón con Genaro a su derecha y Hernán a su izquierda, en el arco Valen... Pero en la defensa había un problema, Elián y yo competíamos por jugar de 2. De defensor derecho Thiago e izquierda Lorenzo... Elián y yo discutíamos por la posición. Entonces decidimos hacer votación... ganó Elián por un voto. Simón estaba enojado porque pensaba que yo tenía que ganar, aunque él sólo lo pensaba porque estaba peleado con Elián. Nuestro DT era Alejo.

Al siguiente día, Elián no fue a la escuela. Pensamos que estaba enfermo o algo por el estilo. Pero a los dos días de no presentarse, la Seño Sandra nos informó que Elián había desaparecido... Todos estábamos super asustados y aterrados por lo ocurrido...

Venían investigadores para buscar pistas y adultos a interrogarnos para sacarnos información, pero ninguno de nosotros sabía qué había ocurrido.

Pasó una semana de mucho estrés. Un lunes, Elián apareció en la escuela con una bolsa llena de botines y camisetas personalizadas. Todos estábamos muy felices porque había aparecido finalmente.

Nos dio un par de botines a cada uno y la camiseta y dijo que había faltado para así poder buscar las cosas necesarias

para poder jugar.

Entrenamos mucho, hasta hoy en día, para poder ganarles a todos en el viaje de egresados.

**Uma Torres**



**AUTORES/AS:**  
Estudiantes de séptimo grado "B" y "C"

**RESPONSABLES DEL PROYECTO:**

Lerin, María José (docente)  
Rodriguez, Sandra (docente)  
Poblete, Mabel (bibliotecaria)

**EQUIPO DE CONDUCCIÓN:**  
Gómez, Mariela (directora)  
Valenzuela, Nélida (vice directora)

Serie **Las escuelas dicen.**  
Trabajos de edición realizados  
en conjunto con diversidad  
de protagonistas de la educación.



El Centro Editor es la editorial del Consejo  
Provincial de Educación de Neuquén

Visitanos





Editado por el  
Centro Editor del CeDIE  
Consejo Provincial de Educación  
Ministerio de Educación  
Neuquén